
 

 

 

 

 

 

「信念を貫く」 

校長 佐久間桂一 

 

早いもので、2021 年ももう終わろうとしています。コロナウィルスの爆発的な増加も収

束に向かいましたが、オミクロン株の発生等、依然、予断を許さない状況です。感染対策

を緩めることなく年末年始を穏やかに迎えられたらと思います。2021 年、皆様にはどのよ

うな 1 年だったでしょうか。 

 

 さて、これから迎える 2022 年の大河ドラマは「鎌倉殿の 13 人」です。地元神奈川、鎌

倉が舞台の物語です。さらに、鎌倉幕府を支えた 13 人の中には、二俣川・鶴ヶ峰の合戦場

で命を落とした畠山重忠も含まれており、地元のヒーローとして、今なお、多数の史跡が

残されています。鎌倉幕府初代将軍源頼朝の死後、幕府内の権力闘争の中、実権を北条氏

が握っていたころの話です。北条氏は畠山氏の力が大きくなることを恐れ、策略を巡らせ

ます。「裏切者がいる」という騒ぎを起こしたのです。もちろん、畠山重忠も「いざ、鎌倉」

と裏切者を成敗すべく、武蔵の国から鎌倉を目指します。しかし、途中で「裏切者は自分

の息子で、しかも今朝殺されたこと、そして自分にも追討軍が差し向けられたこと」を知

ります。その途中の地が二俣川でした。重忠は、武蔵の国に逃げ帰ることもできましたが、

「潔く戦うことが武士の本懐である」として大軍を迎え撃つ決断を下し、激戦を繰り広げ

ます。そして、二俣川の地に散ったのです。重忠もその息子も潔白でした。 

 

「潔く戦うことが武士の本懐である」という「信念」を貫いた重忠。時代や置かれている

状況は違えども、人生で信念を貫く場面というのは、一人ひとりに必ずやってきます。 

今、まさに 3 年生の皆さんに「志望校の合格」という「信念」を貫く場面がやってきま

した。今までの長きにわたり、自分の進路について様々に悩み、信頼できる人に相談なが

ら、自分で決断した「信念」です。大変難しいことですですが、怖がらずに、逃げずに進

んで欲しいと思います。一緒に戦っている 3 年生の仲間がいます。先生方も保護者の方々

も全力で応援しています。 

1，2 年生の皆さんも部活動での試合やコンクールに向けての取組で、困難な場面がやっ

てくると思いますが、3 年生同様、「信念を貫く」努力を続けてください。そして、2022 年

素晴らしい年にして行きましょう。 

  

 保護者の皆様、地域の皆様、今年 1 年、様々な本校の教育活動にご理解・ご協力をいた

だきましたこと、本当にありがとうございます。来年も、子どもたちのために、様々な感

染対策をした上で、魅力のある教育活動を展開して行きたいと考えています。今後も、ご

協力・ご支援いただくこともあるかと思いますが、よろしくお願いいたします。 

2022 年、良いお年をお迎えください。 

http://www.edu.city.yokohama.jp/sch/jhs/tsuoka/ 
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 １２月２日（木）に、自然教室代替行事として、『トンデミ平和島（室内アスレチック）』と『劇

団四季劇場（ライオンキング鑑賞）』に行ってきました。トンデミ平和島では、トランポリンやロー

プウォーク、クライミングウォールのアクテイビテイを存分に楽しみました。劇団四季では、観客

を感動させる技術や能力に、圧倒されました。学年の仲間と共に過ごし、良い思い出を作ることが

できたと思います。 

★トンデミ平和島の感想★ 

トンデミでは、人生で初めての 

感覚で高く跳べて、とても楽し

かった。みんなとも楽しさを共

有できた。行けてよかった。 

友だちと一緒に普段できない

遊びができて、楽しかった。友

だちとの仲も、深まった。 

とても楽しかったので、時間が

早く過ぎていくような感じが

した。 

★劇団四季劇場★ 

「ハクナマタタ」の歌が、すご

く印象に残った。日常生活の中

で、自分に言い聞かせられるよ

うな気がした。 

自分が思っていたよりも演出

のクオリティが本当にすごく

て、どのシーンも印象的だっ

た。記憶に残る、いい経験にな

った。 

自分たちよりも年下のはずの

シンバ役の子とナラ役の子が、

堂々と大勢の人の前でパフォ

ーマンスできるのは、すごいな

と思った。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 １２月１５日（水）１年生を対象にキャリア教育講話を行いました。今年度は、医療・看護・命

のお話を昭和大学の先生、調理関係のお話を町田調理師専門学校の先生、スポーツやブランド販売

のお話をグリーンスポーツさん、ファッションブランドプロデュースのお話を卒業生でご活躍の方

に、それぞれいただきました。真剣に話を聞く様子と、先生とのやり取りの中で盛り上がったり笑

顔が見えたりと、大変有意義な時間となりました。 

   

 

1年キャリア教育 

2年生校外学習 

お話を聞いて、母は私を産んでくれ

るまですごく大変な思いをしたと

思いました。健康に生まれてこれる

よう体調管理や陣痛だったり、今日

の機会で改めて感じました。（医療

系の講義感想より） 



 

 

 

１１月２６日(金)に新規生徒会役員を決めるために生徒会役員

選挙が行われました。立候補した生徒たちは未来の都岡中学校の

ために色々なことを考え、立派に演説することができました。新

しく役員に選ばれた生徒は、投票した生徒の１票の気持ち大切に

して、頑張ってほしいと思います。また、この選挙を行うにあた

り、選挙管理委員の生徒をはじめ、多くの生徒が準備や片付け、

開票、発表に関わってくれました。どの生徒もこの経験を生かし、

今後の学校生活や他の学校行事にも準備や意味を考えて協力で

きる人になってほしいと思います。 

 

 

 

 

 

12月1日（水）、都岡消防出張所の方をお招きして、2年生

を対象にクラスごとに救急救命講習を実施しました。緊急

事態発生時、救急車到着までに正しい観察と判断の下で迅

速に救命の手当てを行う知識と技術を身につけることを目

的として、消防団の方の丁寧な指導の下、グループごとに

生徒全員が心肺蘇生法やＡＥＤ講習を体験しました。 

 また、職員も毎年救急救命講習会を実施しており、今年

度は11月16日（火）に行いました。このような取組が一人

の命を救うことに繋がることを願い、今後も継続して取り

組んでいきたいと思います。 

 

 

 

 

12 月 13 日（月）・14 日（火）の昼休みに、図書委員会主催『クリスマスブックカフェ』をおこな

いました。今回のブックカフェは、図書委員総勢 21 名で、1 冊のクリスマス絵本『ちいさなもみの

き』（マーガレット・ワイズ・ブラウン作）を、読み聞かせ・ハンドベル＆鈴の合奏・合唱の構成で

披露しました。今回も、コロナ禍のため、お茶を提供

することはかないませんでしたが、2 日間にわたり、

大勢の観客の中、堂々とした読み語りと素敵なハンド

ベル＆鈴の演奏、きれいな歌声を響かせてくれて、ク

リスマスらしい厳かであたたかい空間に包まれまし

た。当日まで、自主練習と合同練習を積み重ね、本番

を立派に演じた図書委員の皆さん、お疲れさまでした。 

 

生徒会役員選挙 

救急救命講習 

クリスマスブックカフェ 



 

 

 

12 月 8 日（水）、健康づくりについて話し合う、学校保健委員会を開催しました。今年は、「自分

を守る」というテーマに、地震対策・スマホ障害・食生活について保健委員より発表がありました。

地震対策では、実際に避難所で過ごした教員のインタビューを流したり、スマホ障害では脳や目へ

の障害・歩きスマホでの事故例を挙げたりして紹介しました。また、食生活については、クイズを

取り入れながらより良い食事（主食３：副菜２：主菜１）について学びま

した。参会者の生徒からは、「最低限の備蓄はしっかりして、いざという

時に備えたい」「スマホは楽しいばかりではないと知った。休憩をこまめ

にとって、脳や目に悪影響を起こさないようにしたい」「食事はバランス

よくとることが大切だと感じた。改めて見直してみたい」といった感想が

ありました。学校薬剤師の先生からは、「“災害用井戸協力の家”が学区に

はたくさんあり、災害時は井戸水を生活用水として提供してくます。飲み

水は各自備蓄し、生活用水は井戸水を代用するなどして、災害時の生活を

乗り切ってほしいと思います」とお話をいただきました。 

 

 

 

    

12 月 4 日（土）、第 3 回学校運営協議会を開催しました。今回は協議会の前に、委員の方々に中学

校の授業の様子を見てもらいました。協議会の内容は、GIGA スクール構想に向けての進捗状況や

今後の学校行事についての報告、各委員さんからの意見交換を行いました。委員さんからは、以下

のような感想や意見が出されました。 

 ・どの学年も授業はとても落ち着いている様子でした。 

・一人 1 台の PC を使っての授業を参観しました。ずっとではないと思いますが、生徒も先生 

も PC の画面だけをみていました。机間巡視もした方がよいと思いました。 

 ・小学校もタブレットを使っているが画面ばかりをみてしまう。 

 ・体育の授業で、みんなで用具の片付けを行っているのがとてもよかったと思いました。 

・コロナの感染拡大で行事が変更になってしまうことに子供達も慣れてしまったようだ。 

 ・目安箱の要望や回答が掲示されているのがよかった。 

 ・廊下の掲示物が工夫されていました。 

多くの貴重なご意見ありがとうございました。今後の学校運営に生かしていきたいと思います。 

 

１月の主な予定  完全下校１７：００ 
7日（金）   始業式            
11日（火）～14日（金） 教育相談 
17日（月）  全校朝会・専門委員会 
20日（木）  全校評議会 
22日（土）  私立推薦入試 
24日（月）  私立一般出願         27日（木）  ２年キャリア教育 
25日（火）  市個別支援級合同学芸会    28日（金）  公立出願             

学校運営協議会 

学校保健委員会 


